

子育て なんでも相談室

Q 2歳と0歳の子供を来春から保育園に預け、働きに出ようと思っています。役所に相談に行くと、保育料は2人で10万円近くかかると言わされました。これではパートの給料のほとんどが消えてしまします。保育料ってどうしてこんなに高いのでしょうか？

A 子供を保育園に預けようと思っても、保育料が高くて躊躇するという話をよく聞きます。わが家も子供が2歳と0歳のときから保育園に預けましたが、保育料は2人で年100万円でした。

認可園の場合、保育料は保護者の収入によって違い、前年の納税額（所得税）で決まります。その納税額に比例して保育料も高くなり、ゼロからおおむね8万円くらいまで、何段階にも分かれています（最高額も段階区分も自治体によって違います）。夫婦の納税額の合算ですので、母親のパート収入が少なくても、父親が高収入ならば保育料が高くなることも十分あり得ます。わが家もそのとき夫

保育料が高すぎる

婦共に公務員でしたので最高額に近かっただようです。

また、保育料は子供が3歳未満か3歳以上かで大きく違い、きょうだいの場合、2人目は半額近くになる自治体が多いようです。それでも月10万円になるのは、お子さんが2人とも保育料の高い3歳未満児で、かつご主人がそれなりの高給だからだと思います。

私たち夫婦も2人合わせて保育料の約10倍の給料があったので、保育料を高いとは思わず、むしろありがたく思っていました。というのは、保育経費はその何倍もかかっており、国と自治体がかなりの部分を負担してくれているからです。

上の子さんが3歳になると保育料は安くなり、下の子さんも第2子ということで安くなります。割安感を感じると思いますので、預けるのは次年度からという手もあります。同じ自治体なら公立も私立も関係なく、どの園に預けても保育料は同じですので、園選びを慎重にすることをお勧めします。役所に足しげく通い、いろんな相談をしながら、ゆっくり考えてくださいね。

（こどもコンサルタント 原坂一郎）